
令和５年度組織目標 知事協議概要

部 局 名 文化スポーツ部

日 時 令和５年(2023年)４月19日（水）　15:55～16:32

場 所 特別会議室

出 席 者 知事、江島副知事、大杉副知事、知事公室長、総合企画部長、総務部長、総務部管理監

部長、次長、国スポ・障スポ大会局長、文化芸術振興課長、同課美の魅力発信推進室長、文化財
保護課長、同課文化財活用推進・新文化館開設準備室長、スポーツ課長、同課交流推進室長、国
スポ・障スポ局副局長兼総務企画室長、同局広報・県民活動室長、同局競技運営室長、同局施設
調整室長、同局競技力向上対策室長

発言者 発言概要

大杉副知事 　次の文化スポーツ施策の芽出しの検討にあたっては、しがの魅力、近江の心、美といったようなところ
を再発見し、発信していくことを意識すべき。
　文化庁との連携については是非よろしくお願いする。予算措置などの情報を的確に把握し対応できるよ
うお願いする。
　城も是非頑張ってほしいのだが、文化財保護の足腰の部分が気になる。滋賀単独や広域での人材育成な
どについて、文化庁を巻き込んで進めていってほしい。
　開催が近づく国スポ・障スポ大会については、ＳＮＳの活用やアスリートも元気になる広報発信が考え
られる。全体を俯瞰したメッセージの出し方で考えていってもらいたい。
　マラソンは多くの企業がボランティアに来られていたので、そことのコラボを考え、一緒に盛り上げて
いってもらいたい。

江島副知事 　文化スポーツは可能性が大きい分野で、議会で一番関心を持ってもらっていて、話しやすい部局だと思
う。部長、副知事、知事とともに、みんなで進めていこう。
　文化庁には様々な情報を届けるとともに足繁く通ってほしい。他部局も含め伝えるべきことがあれば
しっかりと伝達してほしい。

総合企画部長 　コロナで傷んだところを取り戻すというコメントは心強かった。頑張っていただきたい。
　国スポ・障スポはこれから認知度が上がっていくと思うが、ＣＯ２ネットゼロも絡めて進めていってほ
しい。

総務部長 　昨年度の基本構想審議会において、国スポ・障スポのレガシーは単なる施設整備でなく、スポーツ実施
率などを高めていくことという話があり、その中で、県と市町の連携が不十分に思えるのでスポーツ協会
などを含めていってはどうかとのご意見があった。この点を検討いただきたい。

知事公室長 　文化財保護課の業務見直し・効率化では具体的な内容が示されているので、他の組織にも共有いただけ
ればと思う。
　首長会議で、国スポ・障スポ大会のバッジ販売を行って、記念撮影できたことは団結感が高まり、一体
感が出せてよかった。

国スポ・障スポ
大会局長

　ご意見のとおり。その時の横断幕を局長室に飾っている。首長の皆様方それぞれから、個性が滲み出た
メッセージをいただいており、それを見るたびに団結感が伝わってくる。会議の場でも、各首長の大会を
盛り上げたいという思いが伝わってきた。

知事 　では、首長会議ではいつもやっていこうかなあ。

国スポ・障スポ
大会局長

　機会あるごとにやるのはいいことだと思う。

知事 　文化スポーツ部でやっていることは生きる喜び・楽しみであり、絶えずそれを意識して進めていこう。
楽しんでやっていこう。例えば希望が丘文化公園の活性化の検討には多くの時間を費やしたが、むしろ焦
らず、じっくり、みんなで楽しんでやっていこう。青年の城も建て替えることにしたのだから。
　文化庁との連携について、どんどん通って、向こうからもびわ湖ホールやお祭りに来てもらうなど、
様々な関わりをつくっていければよいと思う。都倉長官が講演会で、酒・味噌・醤油等の食文化や書道・
算盤などのキーワードを使い、文化財の定義が変わってきたとの話をされていた。そういった新しい動き
も掴んでいくとより連携も進んでいくだろう。他にも匠プロジェクトや紡ぐプロジェクトなどの人材育成
の話もあった。
　文化財保護については、彦根城の世界遺産登録や幻の安土城復元プロジェクトはもちろんだが、埋蔵文
化財や古墳、縄文から弥生の遺跡などについて、埋蔵文化財センターの老朽化も絡めて、次のプロジェク
トに入れていったらどうか。人材を吸い寄せるテーマだとも思う。
　国スポ・障スポ大会については、近づいてきたのでより力を入れてやっていこう。施設整備も進んでい
る。やさしい式典はよいワーディングだと思う。式典だけでなく全てにおいてやさしい大会にしていくと
よいのではないか。レガシーづくりは今からやろう。スポーツ実施率を目標としているが、多様な主体と
の連携やＩＣＴ技術の活用など、もうひと工夫あってもよいのではないか。また、県外開催地への挨拶も
やっていこう。
　県立美術館については、魅力発信はさることながら、根本的な議論をしっかりとやっていこう。
　びわ湖マラソンは、世界一のマラソン大会ということか。ひとつということか。

スポーツ課長 　いろんな方にとっての世界一という意味である。

知事 　大いによいことだと思う。


